



Reporte Síntesis Informativa

09/septiembre/2024

SECRETARIO

(B-352) Convierte Agricultura edificio sede en sustentable; energía solar le permite ahorros

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural instaló en su sede de la Ciudad de México 399 paneles solares, que autogenerarán alrededor de 225 mil 500 kilowatts hora por año y le representarán ahorros de 36 por ciento en la cobertura eléctrica. Con estas adecuaciones, el inmueble opera de manera sustentable y amigable con el ambiente, informó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**. 24 Horas, P 15 / El Heraldo de México, P21

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000801nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000544nc.pdf

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/convierte-agricultura-edificio-en-sustentable-con-399-paneles-

solares/#:~:text=CIUDAD%20DE%20M%C3%89XICO%2C%208%20de,ciento%20en%20la%20cobertura%20el%C3%A9ctrica.

https://hiptex.com.mx/noticias/58983/convierte-agricultura-edificio-sede-en-sustentable-energia-solar-le-permite-ahorros

https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-convierte-edificio-sede-en-sustentable-energia-solar-le-permite-ahorros/

https://x.com/GiganteAgroa/status/1832881407489655274

https://voragine.com.mx/2024/09/08/convierte-agricultura-edificio-sede-en-sustentable-energia-solar-le-permite-ahorros/

https://acustiknoticias.com/2024/09/convierte-agricultura-edificio-sede-en-sustentable-energia-solar-le-permite-ahorros/#google_vignette

SECRETARÍA

(B 351) Promueve Agricultura valor agregado de la leche de cabra para las industrias cosmética y médica

Ante el potencial de mercado que representa el aprovechamiento y valor agregado de la leche de cabra que se produce en la Comarca Lagunera, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** capacita a productores de pequeña escala en la elaboración de productos para las industrias cosmética, médica y de cuidado personal.

https://www.masnoticias.mx/promueve-agricultura-valor-agregado-de-la-leche-de-cabra-para-las-industrias-cosmetica-y-medica/

https://imagendeveracruz.mx/XStatic/imagendeveracruz/espanol/

Hoja 1 de 13

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





Escondidas, 696 mil toneladas de maíz desde hace un año

La historia de esta nueva crisis se remonta a un acuerdo suscrito en 2023 entre Leonel Cota, director de **Segalmex**, y Rubén Rocha, gobernador de Sinaloa, el principal estado productor de maíz a nivel nacional. Se trató de un programa emergente para apoyar a los trabajadores del campo ante el desplome del precio mundial del maíz blanco, que pasó de 198 dólares por tonelada en julio de 2022 a 156 dólares en julio de 2023, según datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera de la Secretaría de Agricultura.** Como parte del programa de Precios de Garantía, **Segalmex** pagó el maíz a 6.979 pesos por tonelada. Tan sólo la inversión de la paraestatal fue de alrededor de 7.000 millones de pesos. El plan era que, al sacar del mercado 1,8 millones de toneladas de la producción de maíz blanco, el precio del grano restante en manos de los productores subiera. Eso no ocurrió. **Unomásuno, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000064nc.pdf

AGRICULTURA

¿Cómo apoya Nestlé al cacao mexicano?

Nestlé destaca como uno de los principales compradores de cacao en México, adquiriendo aproximadamente el 20% de la producción nacional. El Día Nacional del Cacao funge como un recordatorio de cómo el apoyo a esta industria ha cobrado cada vez más relevancia en los últimos años; aquí destacan iniciativas como el "Nestlé Cocoa Plan", implementado por la compañía de origen suizo que en nuestro país es dirigida por Fausto Costa. Dicho programa busca ayudar a los agricultores a mejorar su entorno a través de una estrategia centrada en tres pilares: una mejor agricultura, una mejoría en la vida de los productores y la búsqueda de la calidad del ingrediente. La Jornada, P19

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001095nc.pdf

Propone BM fortalecer organismos de competencia

En un estudio, el Banco Mundial afirmó que la falta de competencia contribuye a una mayor desigualdad, porque afecta en mayor medida a los más pobres. "En las zonas urbanas de México, se calcula que las pérdidas de bienestar relativas derivadas del poder de monopolio en mercados de bienes esenciales, como las tortillas de maíz, carnes procesadas, pollo, huevos y leche, son hasta un 20 por ciento más altas en los hogare s más pobres que en los más acomodados". El organismo añadió que la baja competencia en AL hace que los consumidores paguen más y tengan opciones de menor calidad en productos que van desde papel higiénico y





la conectividad a Internet hasta los alimentos, disminuyendo el bienestar general. El Financiero, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001197nc.pdf

Orienta Secretaría del Campo a productores de flor para acceder a seguros públicos

Tanto en el Gobierno federal como el Estado de México, a través de la Secretaría del Campo, cuentan con esquemas de aseguramiento sin fines de lucro para el sector agropecuario a los que pueden acceder con mayor eficacia si los productores se organizan. Lo anterior de acuerdo con la charla acerca de Fondos de Aseguramiento Agropecuario y Rural realizada en el Tecnológico de Estudios Superiores de Villa Guerrero. Heraldo Estado de México, P10/ El Valle Edomex, P10/ La Tribuna, P6

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000915nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000411nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000315nc.pdf

Apoyo al campo

Una de las prioridades de Berenice Hernández, alcaldesa de Tláhuac es el apoyo al campo. "Somos uno de los principales productores de hortalizas, como la lechuga, el rábano, el brócoli, el romerito, y todo el tiempo estamos en capacitación, apoyándolos a atender alguna situación que se llegara a presentar en la producción, como son las plagas", dijo. Detalló que la alcaldía cuenta con tractores que usan los productores: "Estamos presentes para el tema de los tractores, pues en lugar de que lo hagan (la siembra y la cosecha) de manera manual, pues una máquina te ayuda a avanzar y lo que hacías en ocho días lo haces en un día o unas horas, es una tarea que hacemos en coordinación con los tres niveles de gobierno" Excélsior, 32 https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes 09092024/09092024001383nc. pdf

Advierten de cultivos en riesgo por escasez de agua en zona rural de Acapulco

Productores de los bienes comunales de Cacahuatepec aseguraron que localidades aledañas al río Papagayo, en la zona rural de Acapulco, padecen una preocupante escasez de agua que, prevén, perjudique las cosechas de maíz, frijol y calabaza, entre otros cultivos. **La Jornada, P35**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001097nc.pdf





Labriegos de Lerdo, Durango, exigen a CFE frenar obras de termoeléctrica

Ejidatarios de Villa Juárez, municipio de Lerdo, exigieron a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) frenar las obras de ampliación de la planta termoeléctrica Guadalupe Victoria por los graves daños que, aseguran, causa al medio ambiente. Denunciaron que el crecimiento de la termoeléctrica, proyecto vigente desde el gobierno de Carlos Salinas de Gortari (1988-1994) provoca afectaciones al ecosistema como la sobrexplotación de los mantos acuíferos, contaminación del río Nazas, con los desechos que arroja la planta, y exterminio de la vegetación. La Jornada, P 33

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001080nc.pdf

Fintech abre a tortilleros las puertas que les cerraron los bancos

Los productores de tortilla de México forjaron su negocio aun cuando los bancos les cerraban las puertas, pero la tecnología les abrió otras para incursionar por primera vez en el mundo financiero, una tendencia que crece en América Latina. Los tortilleros, presentes en cada barrio mexicano, desarrollaron una aplicación móvil que les permite cobrar sus productos con tarjetas, códigos QR o con el número de celular.Con esta tecnología, también ofrecen a sus clientes recargas telefónicas o pagar servicios públicos, a cambio de comisiones que les permitirían generar ingresos extra de 300 a 1,900 dólares mensuales, estima el Consejo Nacional de la Tortilla (CNT), que concibió la app junto con la fintech Finsus. El Economista, P15 https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes 09092024/09092024000598nc. pdf

Presenta Julio Menchaca su II informe de trabajo

Impulso al agro.

Se destinaron este año 87 millones de pesos en equipamiento para impulsar el agro.

Se aplicaron 20 millones de pesos para el manejo zootécnica de ganado y sementales ovinos.

Con 17 millones de pesos, se respaldó la acuicultura a favor de 376 nuevos productores y para el fortalecimiento de los establecidos.

En la cadena de Valor del Café fueron beneficiados 400 productores cafetaleros, con la entrega directa de equipamiento poscosecha, mediante una inversión de 10 millones de pesos.

El Economista, P 1-45

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000695nc.pdf

Unen agricultura y ciencia ante el cambio climático

Cada 9 de septiembre se celebra el Día Mundial de la Agricultura precisamente para hacer eco de los retos que debe enfrentar el sector agrícola ante el cambio climático en el planeta, así como los nuevos patrones de consumo que fomenta el desperdicio. Por otra parte, esta jornada busca promover el estudio, desarrollo e





innovación de la agricultura y su impacto en el medio ambiente para el beneficio de las actuales y futuras generaciones. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001489nc.pdf

Revierten la tragedia del huracán Otis para levantar su parcela

La producción de limón, papaya, coco, mango y maíz es una de las principales fuentes de ingreso en las 36 comunidades rurales de Acapulco, Guerrero, en donde, tras el paso del huracán Otis, todos los huertos quedaron sepultados. A lo largo de los meses no sólo las tierras han florecido, también los negocios y las familias enteras, al menos para Teresa de Jesús y su familia, Otis se convirtió en un impulso para crecer y seguir aprendiendo para levantar su huerto, que con tanto amor han cuidado a lo largo de los años. **Excélsior, P 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001367nc.pdf

Día mundial de la agricultura

El "Día Mundial de la Agricultura" tiene como objetivo divulgar los retos que debe enfrentar el sector agrícola ante el cambio climático en el planeta, así como otros factores ambientales. **Milenio, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000126nc.pdf

GANADERÍA / APICULTURA

Pese a lluvias, sequía continúa en 67 municipios de Chihuahua

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua la sequía hidrológica es uno de los fenómenos más complejos, ya que integra muchas características que tienen que ver las cuencas de agua, como son la cobertura de suelo, la topografía, la geología y la red de flujo que da lugar al río. A decir de los productores y ganaderos de la región, no llovió lo suficiente, lo que generó afectación ya no sólo en los campos agrícolas, sino también en las presas y lagunas, confirmó Alfredo Baca Trejo, productor en el municipio de Buenaventura. **El Universal, P14**

 $\underline{https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre 24/Imagenes_09092024/09092024001536nc.p} \underline{df}$





PESCA | ACUACULTURA

Flota tamaulipeca la más grande del Golfo de México

La flota camaronera tamaulipeca es la más grande del Golfa de México y Mar Caribe ya que la temporada de captura del camarón café, genera 1G,0GG empleos, directos e Indirectos, manifestó el secretario de Desarrollo Rural, Pesca y Acuacultura de Tamaulipas, Antonio Varela Flores. El titular de la dependencia estatal dijo que, de acuerdo con datos del Anuario Estadístico de Acuacultura y Pesca en el ejercicio 2022, se produjeron un total de 7,9G2 toneladas [peso vivo] de camarón de captura, de las cuales 5,031 toneladas [peso vivo] corresponden al camarón de altamar, arribadas por un total de 185 embarcaciones. El Economista, P37 https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000663nc.

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Precio de mantequilla alcanza nivel histórico

Los precios internacionales de la mantequilla siguen aumentando. El índice de precios de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) para el producto, alcanzó un máximo histórico de 199 puntos debido a la creciente demanda y la incertidumbre sobre suficiencia de suministros de leche. De la leche entera en polvo fueron las que más aumentaron en agosto debido a un incremento en la demanda de las importaciones. El Financiero, P12 https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001355nc.p

Precios mundiales de alimentos bajan en el octavo mes del año: FAO

El índice mundial de precios de los alimentos de Naciones Unidas bajó levemente en agosto, mostraron datos publicados el fin de semana, ya que los menores precios del azúcar, la carne y los cereales compensan con creces los mayores costos de los productos lácteos y el aceite vegetal. El índice de precios, elaborado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por su sigla en inglés) para rastrear los productos alimenticios más comercializados a nivel mundial, cayó a 120.7 puntos en agosto desde un nivel revisado de 121 en julio. **El Economista, P39**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000684nc.pdf

pdf





Precios de alimentos en el mundo caen 28% en agosto; hilan 22 meses a la baja En agosto, el precio de los alimentos a nivel mundial se redujo 2.8% en términos reales respecto al mismo mes de 2023. Con este resultado, se hilaron 22 meses de baja, aunque el proceso, por la tendencia que dibuja, pareciera que empieza a perder fuerza. La caída fue inducida por el precio de los Cereales que bajó su precio 1 3.5% real, coma el azúcar, cuya cotización promedio retrocedió 24.5 por ciento. El Economista, P54

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000797nc.pdf0

Entre 400 y 600 pesos está el presupuesto para preparar pozole en Fiestas Patrias

De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en agosto de este año la inflación anual en México llegó a 8.62%, lo que significa que los ingredientes para preparar el tradicional platillo también tendrán un incremento considerable. Datos de la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO) indican que los precios promedio de los ingredientes para preparar pozole son: 1 kg de maíz pozolera precocido 34.78 pesos; 1 kg de cabeza de cerdo 47.53 pesos; espinazo de cerdo 1 kg en 111.18 pesos; Rábanos 1 manojo en 12.52 pesos; lechuga romana 15.76 pesos por pieza; limón 1/2 kg en 17.14 pesos; una cabeza de ajo 5.00 pesos; cebolla blanca 3 piezas en 20.40 pesos; 100 g de orégano en 10.00 pesos; 100 g de sal en 0.16 pesos. El Valle Edomex, P6

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000361nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Alertan otro panel en maíz

Limitar las importaciones de maíz, como lo plantea el paquete de reformas del Presidente Andrés Manuel López Obrador, podría causarle a México un segundo panel de controversias bajo el T-MEC, advirtió Kenneth Smith, ex jefe de la negociación técnica para este acuerdo en la Secretaría de Economía (SE). Consideró que la reforma que propone limitar las compras mexicanas solo a maíz quebrado "multiplica" las presiones por parte de Estados Unidos por la restricción al grano genéticamente modificado. Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), señaló que uno de los principales riesgos de la reforma es que algunos proveedores de Estados Unidos, Brasil y Argentina





principales abastecedores de México no aceptarán cotizar el maíz quebrado por el mayor costo que representa adquirir maquinaria para el proceso. Reforma, P 5 https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001267nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Se forma ciclón en el Golfo

La Coordinación de Protección Civil de Tamaulipas emitió una nueva alerta a la población ante el potencial ciclón tropical seis, que se encuentra en el Golfo de México. La Secretaría de Marina ordenó el cierre de puertos en el estado, en lo que respecta a navegación pequeña y mayor en los atracaderos de Altamira y Tampico. Para el Mezquital, La Pesca en Soto la Marina y la presa Vicente Guerrero está cerrada a embarcaciones pequeñas. **Excélsior, P26**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001354nc.pdf

Crecen presa

Con un cerco de madera, productores de Tamaulipas pretenden "aumentar" la capacidad de almacenamiento de la Presa Marte R. Gómez para evitar su desfogue y el consecuente desperdicio de agua proveniente del trasvase de la presa El Cuchillo, que tendría que irse al mar en lugar de ser aprovechada para riesgo. **Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001150nc.pdf

Advierten que crisis hídrica se complicará

Las empresas y Gobierno mexicanos deben implementar medidas de mitigación y adaptación en términos de captación y empleo de agua, aseguró en entrevista Bill Malarkey, socio de la consultora alemana Roland Berger. "El agua en México es un tema de alto riesgo, ya que estamos enfrentándonos a fuertes crisis hídricas, las cuales se deteriorarán más para 2030 y 2050, impactando al norte y centro del País con fuertes sequías, debido a un aumento en la demanda y de la actividad económica en los sectores agrícola e industrial", apuntó el especialista de la firma de estrategias para mejorar resultados de las empresas. **Reforma, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001248nc.pdf





DIARIO OFICIAL

Acuerdo por el que se da a conocer el levantamiento en 2024 de la veda temporal de camarón en los sistemas lagunares, estuarinos, marismas y bahías de Baja California Sur, Sinaloa y Nayarit, prevista en el similar por el que se establece veda temporal para la pesca de todas las especies de camarón en las aguas marinas de jurisdicción federal del Océano Pacífico incluyendo el Golfo de California y en los sistemas lagunarios estuarinos, marismas y bahías de Baja California Sur, Nayarit, Sinaloa y Sonora, para el 2024, publicado el 14 de marzo de 2024.

COLUMNAS

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5738577&fecha=09/09/2024#gsc.tab=0

Al Mando / Cal Agrícola / Jaime Nuñez

¿Sabían que la cal agrícola en la tierra puede ayudar a fertilizarla y se produzcan más alimentos? En el marco del Día Mundial de la Agricultura, la demanda mundial de alimentos, para 2050, requerirá un aumento de 60 por ciento en la producción de cultivos; sin embargo, con las estrategias actuales se corre el riesgo ele no poder mantener ni siquiera los números actuales de seguridad alimentaria mundial, de acuerdo con la FAO. Una alternativa para revertir esta situación es el uso de cal agrícola que neutraliza la acidez del suelo, aporta calcio y nutrientes esenciales para las plantas, mejora la estructura del suelo facilitando la absorción del agua del riego o de lluvia, y además protege a las plantas de plagas y enfermedades. El Heraldo de México, P 24

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000602nc.pdf

Momento Corporativo / Bimbo, líder de sustentabilidad en América Latina / Roberto Aguilar

Al cierre del segundo trimestre del año, el grupo panificador más grande del mundo que dirige Rafael Pamias, informó que 93% de sus empaques están hechos con materiales reciclables, lo que refuerza el compromiso de Grupo Bimbo hacia una economía circular. La distinción exalta el compromiso de Grupo Bimbo con la integración de prácticas sustentables en su operación diaria, desde la gestión de su huella de carbono para llegar a ser una empresa de cero emisiones netas medíante acciones como el uso de energía eléctrica proveniente de fuentes renovables en sus operaciones, hasta la adopción de prácticas de agricultura regenerativa que mejoran la salud del suelo y contribuyen al cuidado de la biodiversidad. El Sol de México, P15

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000419nc.pdf





Corporativo / Pisos Chinos / Rogelio Varela

El gigante de los pisos y baldosas chino Time Ceramic ha iniciado su producción en Hidalgo en medio de una polémica por el suministro de agua y ante el rechazo de agricultores de al menos tres municipios que ven amenazados sus cultivos. En lo que significa un auténtico "huachicoleo" de agua, desde la semana pasada circulan videos que confirman que la empresa china ya está en plena producción. Desde hace meses la población afectada de Hidalgo ha tenido reuniones con María Luisa Albores, secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales y con Germán Martínez, director de Conagua donde se acordó las clausuras de los pozos de agua del Ayuntamiento de Emiliano Zapata y de la ex-Hacienda San Lorenzo, propiedad de "El gringo" que se veían como fuente de abasto para el gigante chino. El Heraldo de México, P24

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000558nc.pdf

De jefes / Estrechan lazos comerciales con Brasil / Redacción

A inicios de agosto, representantes de empresas mexicanas que forman parte del Consejo Mexicano de la Carne (CoMeCarne), dirigido por Francisco Jaraleño, y la Asociación Nacional de Fabricantes de Alimentos para Consumo Animal (ANFACA), liderada por Rogelio Mora, viajaron a Sao Paulo, Brasil, para participar en SIAVS, la mayor feria de tecnología y productos para la avicultura y porcicultura de ese país. Durante los primeros siete meses de 2024, México importó de Brasil más de 250 millones de dólares en carne de cerdo y pollo, una cifra que refleja la importancia de mantener y fortalecer esta relación comercial para garantizar el abasto en el país. **El Financiero. P 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001407nc.pdf

Ruiz Healy Times / Tensiones a la vista: Sheinbaum y el conflicto por el Tratado de Aguas / Eduardo Ruiz Healy

La escasez de agua ya está afectando a la agricultura texana. Los productores de caña de azúcar fueron los primeros en padecer y este año cerró el último ingenio azucarero en ese estado. Los productores de cítricos y hortalizas pueden ser los siguientes. En el Valle del Bajo Río Bravo, las pérdidas por la falta de riego suman millones de dólares. Esta situación ha hecho que políticos como los senadores republicanos trumpistas Ted Cruz y John Cornyn exigen sanciones contra México. El Economista, P48

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000876nc.pdf





Uso de Razón / Esta semana, carta blanca a la destrucción / Pablo Hiriart

López Obrador podrá sonreír satisfecho si la votación en el Senado este miércoles le resulta favorable: tendrá asegurada la continuidad de la destrucción. El segundo piso de la '4T' será la disolución del Tratado de Libre Comercio (T-MEC) y el fin de la autonomía del Banco de México. Volverá el reparto agrario, para destruir la extraordinaria actividad agroindustrial que se generó a partir del TLC y de la certeza jurídica en la tenencia de la tierra. El Financiero, P44

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001482nc.pdf

Capitanes/ Café con causa

Para las grandes cadenas de cafeterías en el mundo acceder a insumos de mejor calidad, sin impactar el medio ambiente y apoyar a las comunidades, es un requerimiento indispensable que el mercado exige. Starbucks México, que dirige Francisco Tosso, tiene una buena oportunidad de cumplir estos objetivos, pues a un año de haber retomado su programa "Todos Sembramos Café" en el País, la empresa ya tiene la meta de donar hasta 776 mil plantas resistentes a la roya a unos 12 mil caficultores de Chiapas, Veracruz, Oaxaca y Puebla La meta puede atender dos objetivos. Por un lado, seguir abasteciendo de granos a la cadena de cafeterías, que obtiene principalmente su materia prima de pequeñas fincas locales, pero también detonar un mayor consumo de café entre los mexicanos. Reforma, P3 https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001252nc.p df

Estira y Afloja / Altor viola la ley por ingenio Puga / Jesús Rangel M.

El concurso mercantil del Ingenio Puga, en Nayarit, y su comercializadora Compañía Panamericana de Comercio (Copaco), está lejos de resolverse por actuaciones presuntamente ilegales de la casa de bolsa Altor, fundada y encabezada por Fernando Aportela, ex subsecretario de Hacienda y Crédito Público, y reinterpretaciones incorrectas de la juez que lleva el convenio concursal. Aquí le comenté el 24 de noviembre de 2023 que Sucroliq manifestó su interés por solucionar la problemática que incluía una deuda por 5 mil millones de pesos. **Milenio Diario, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001138nc.p

La Agenda de Riesgos al arrancar el gobierno de Sheinbaum / Eduardo Guerrero Gutiérrez

Aguarda a Sheinbaum un país preocupado, ansioso, frustrado. Un país escéptico y, por algunos momentos, ya cínico. Un país que lleva años meciéndose en un columpio que oscila incesante entre la expectación y el horror. Un país donde las





promesas de los políticos valen basura. "Vamos a realizar un gran esfuerzo", "van a bajar los delitos que más lastiman", "pagarán los criminales... recaerá sobre ellos todo el peso de la ley", "les juro que...", blablablá. Aguarda a la próxima titular del Ejecutivo un país que se despierta y se va a dormir todos los días con noticias de masacres, ataques a policías, carreteras bloqueadas, fraudes descomunales desde las oficinas públicas. Las alertas Amber de jóvenes desaparecidos se asoman permanentemente en las redes sociales. Ante esto algunas personas optan simplemente por cerrar los ojos y taparse los oídos. El Financiero, P 47 https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/0909202400150Inc.pdf

POLÍTICA

Con un avance lento El mercado laboral que heredará Claudia Sheinbaum

La reducción de estas fallas estructurales del mercado laboral debe ser una prioridad para la presidenta electa Claudia Sheinbaum, con la construcción de un Sistema Nacional de Cuidados que permita a las mujeres entrar y permanecer en un empleo remunerado, así como un plan ambicioso para la formalización del empleo informal en el ámbito agropecuario, trabajo doméstico remunerado y en empresas, gobiernos e instituciones, las cuales no están exentas. Todo esto, en un contexto de escasa creación de empleo formal ante el poco dinamismo que ha tenido nuestra economía en 2024. **El Economista, P20**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000617nc.pdf

Plantea Norma Piña reforma incluyente

La presidenta la Suprema Corte, Ministra Norma Piña, propuso un listado de acciones para mejorar no sólo el sistema de justicia, sino la seguridad y la atención a víctimas de la violencia. En un pronunciamiento como titular de la Suprema Corte y del Consejo de la Judicatura federal, la Ministra Piña llamó a los legisladores a considerar estas propuestas 'en el debate "La demolición del Poder Judicial no es la vía, como se pretende; si tenemos el valor y la voluntad real, hoy mismo podríamos dar pasos firmes para hacer los cambios profundos y necesarios para construir la paz, la justicia y la reparación que México tanto necesita. Reforma, P 1 https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001148nc.p df

Aprueban en comisiones la reforma; demolición del PJF no es la ruta: Piña

Tras más de siete horas de debate y pese a protestas de manifestantes afuera del Senado de la República, y advertencias de la oposición sobre riesgos y retrocesos,





Morena y sus aliados no se salieron de su guion y aplicaron su aplanadora para aprobar la reforma judicial en comisiones de la Cámara Alta, con 25 votos a favor por 12 en contra. A sabiendas de que esta era una batalla perdida, pues en comisiones basta con tener el 50% más uno de los votos para aprobar un dictamen los senadores del PAN, PRI y MC insistieron una y otra vez en que la reforma que proponen el presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena es totalmente inviable, una amenaza contra la democracia y un atentado a la división de poderes. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024001443nc.pdf

Capitalinos adeudan 136 mil 646 créditos

La directora del Fondeso, Sandra Evelyn Garrido Castillo, explica que 90 por ciento de los créditos fueron destinados a micronegocios y que la dependencia espera 18 meses antes de iniciar acciones judiciales, ofreciendo también opciones de recuperación extrajudícial. Garrido Castillo destacó que Fondeso busca ofrecer una alternativa a los préstamos bancarios, con procesos más accesibles y transparentes. **El Sol de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_09092024/09092024000281nc.pdf